
平成 24 年度第 1回放送番組審議会 

 

■平成 24 年度放送番組審議会委員（敬称略） 

会 長：金子 春生 

副会長：土方 篤 

委 員：増田 福夫 

委 員：吾孫子 輝一郎 

委 員：畔柳 明秀 

委 員：望月 正人 

委 員：澤 千登士 

委 員：坂本 忠男 

委 員：横山 みずき 

委 員：松本 宙士 

 

■審議会の開催状況 

●平成 24 年度第 1 放送番組審議会 

日  時：平成 24 年 7 月 25 日(金) 午後 2 時～4 時 

会  場：パルテノン多摩 第 1・第 2 会議室 

●出席委員（敬称略） 

金子春生、土方篤、増田福夫、畔柳明秀、松本宙士、森本貴信（澤委員の代理）、 

坂本忠男、望月正人、横山みずき（以上 9 名） 

 

■議  事 

●説明事項 

(1)多摩テレビの概要について 

(2)放送番組審議会について 

(3)多摩テレビ放送番組基準について 

(4)自主放送番組について 

(5)コミュニティチャンネルの放送実績について 

(平成 24 年 4 月～平成 24 年 7 月放送分) 

(6)主な放送番組審議会意見への対応について 

 

●審議事項 

(1) コミュニティーチャンネルのビデオ視聴（ダイジェスト版）TTV-NOW、TAMA のま



ちネタ、知っ得！行っ得？イベント情報、TTV スペシャル、スクール通信、TAMA の元気

印、知の回廊、多摩探検隊、ファンクショナルトレーニングタイム 

 （制作映像約 30 分） 

  

●委員意見（視聴番組について） 

 ・放送法の規定として、やってはいけないことや、やらなければいけないことというも

のがあるのか。公共的なものに取り組んでいるが経営もやっていかなければならない。

その中で、娯楽番組や広告をどの程度までやっているのか、考え方を知っておきたい。 

  

・地上波の画像は明るく綺麗だが、多摩テレビの画像・画質は少し劣る、暗いと思う。

もう少し高度な映像の機械を導入するなど、画質の改善をお願いしたい。 

   

・学校も個人情報の関係で、自分の子供をテレビに映して欲しくないといった親御さん

もいて、撮影を断ることもある。番組を作る上で、ご苦労があると思う。 

   

・多摩探検隊は中身も濃く、小学校の教材になりうるものもあって、アーカイブしてい

ただけると、学校の教材としても役立っていくと思った。 

   

・取材を断る件数は何件くらいあるのか？ 

   

・テレビの他に、ＡＭ，ＦＭラジオがあり、鮮明に聴こえる、また、緊急地震速報はイ

ンターネットと違って、遅延する恐れがなく良いサービスなので、ＰＲをもっとやって

もらうと住民もわかりやすいのでは。 

   

・多摩テレビは子供からシニア番組まであって、幅広い年齢層の方に楽しんでもらえる

内容だと思った。映画の観客を見て思うのだが、多摩センターはシニアが多い印象。シ

ニア番組を更に充実させていくと良いと思う。 

  

 ・今日初めてじっくり番組を見させてもらって、多摩テレビは地域の良さや近隣市との

連携を知るにはとても良いと思うが、今までにリーチする機会がなかった。実際こうい

った情報をどのくらいの人がつかめているのか。良い番組をやっているのでもったいな

い。 

   

・情報にリーチしていくのに、Ｙｏｕｔｕｂｅなどのインターネットを活用してみては

どうか。インターネットを使って気軽に動画を広告宣伝手段としている企業が多いが、

制作技術をそういった分野でも活かすことを考えていくといい。 



  

 ・多摩市の１０年後を語る非常に熱い話し合いが繰り広げられ、その中で、継続して多

摩市の事を考えていくことが大切という話があった。多摩テレビで、市民の方達の議論

の場を設けてもらえたらと思う。また、市と連携して取材してもらえれば、より市民の

方が参加できる、もしくは発信できると思う。そういった議論や情報の共有ができる組

織、地域は長く繁栄していくと思う。 

  

・「まちネタ」のレポーターの方がイベントに参加するのは分かりやすく、 

 楽しく伝えられるので、こういった企画が増えていくといいと思った。 

   

・イベント情報を提供している番組で、今は同じ内容を繰り返し放送しているが、時間

帯によって見ている視聴者を想定したものを紹介できるといい。 

   

・これからファンクショナルトレーニングも始めるとのことで、介護の面や、医療費の

抑制など医療関係者が予防をすることが大事と言われているので、こういったことに繋

がる番組をやっていただけるのはいい。 

   

・稲城市の郷土芸能の紹介番組があったが、各地域に独自の芸能や文化などがあるので、

アーカイブスなど資料として残していただけると非常にありがたい。 

   

・放送する時に、個人情報も含めて気を使う点があると思う。小中学校と連携して文化

振興などの取り組みを行っており、テレビを通じて子供が参加している様子などを流し

たいが、親御さんのＮＧが出るため、多摩テレビ側に話を持っていくのが難しい。多摩

テレビとしては、プライバシーの件はどのように対応しているか。 

   

・市民の方をどのように取り入れ、どう考えているのか。まちづくりの議論は議会だけ

で行われているわけではないので、例えば、実際市民の目線にたった討論などのプロセ

スをテレビで取り上げる、そういう場があれば市民も参加していく番組になると思う。 

  

・プライバシーの問題は、色々な角度から気を使わなければいけないといった点では、

取材もご苦労が多いと思う。その中で、どう改善していくかが、良い番組作りにつなが

ると思う。 

  

 ・いじめの問題が話題になっている。議会でも取り上げられているのではないか。多摩

テレビとして、座談会や教育委員会の取材を通して、市民にこのような問題提起ができ

ないか。難しいとは思うが。 



  ・市民の方に多くの内容を提供してもらっているが、加入状況はアップしているのか。 

  

・集合住宅が多いことに関連した増減というのは、他の地域と比べると特徴的だと思う。 

  

・番組紹介（番組案内）をプログラムに入れたらどうか。ＮＨＫなどは要領よく紹介し

ている。沢山の番組を組み合わせて放送しているので、あった方がいいのではないか。

番組一覧表だけではわかりづらい点があると思う。他の局は番組紹介が豪華。 

   

・視聴者の視点を取り入れる点について、もう少し時流に沿った、タイムリーな取材や

意見、そういったものを活かしてみてはどうか。加えて、せっかく番組をつくっている

ので、番組告知を取材対象者にしてもらうなど、親近感が湧くような工夫をしてはどう

か。住んでいる方とタイムリーなやり取りができる雰囲気になるのではないか。 

   

・いじめについては、問題が大きいから、先生方がタブー視している感があると思う。 

  

 ・多摩テレビは料金が高い。光ケーブルでインターネットからテレビなど全部やると半

額位になる。料金も検討してほしい。 

  

 ・ヴェルディは、放映料を払わなくてもすむ方法で、２時間の試合全部を流して欲しい。

地域にファンを増やしていくという意味ではテレビで放送し続ける必要があると思う。

ファンが増えればスタジアムに足を運ぶ。そうなるとヴェルディも潤う。また、ファン

が育てば、中継をみる視聴者も増える。双方にＷｉｎ Ｗｉｎの関係ができる。地域の

小さなコンテンツだが、一緒に応援して価値を高めていけばいいと思う。 

  

 ・スポーツなどは生中継に適していると思うのだが、多摩テレビとしては、どういった

ものが生中継に適していると考え、今後放送していくのか、何か基準があれば教えてほ

しい。 

  

 ・放送設備の更新について、バーチャルスタジオはどういうものか。 

   

・多摩テレビと市民との交流という面で、親しみを持つためにもスタジオ、事業所公開

を積極的にやってほしい。 

   

・前審議会の３月から今日まで、取材あるいは番組の内容について 

 クレームまたは意見が直接上がってきたケースはあるか。 

以 上 


